

ALMODÓVAR

Redacción

Técnicos de patrimonio de la Delegación Provincial de Educación, Ciencia y Cultura y del Ayuntamiento de Almodóvar del Campo, junto a autoridades locales encabezadas por el alcalde, visitaron la iglesia de la Virgen de Las Candelas en la pedanía almodovareña de La Bienvenida, al objeto de elaborar el proyecto técnico a ejecutar este verano.

La intención es resolver diferentes deterioros que provocan filtraciones desde la cubierta y diversos efectos por humedades en muros; dado que como explicaba el alcalde, Vicente de Gregorio, "tenemos que contribuir a la recuperación del patrimonio que tenemos en nuestro municipio desde tiempos inmemoriales".

Fue el propio párroco de este templo afincado en el Arciprestazgo del Valle de Alcudia quien comunicó al Obispo la necesidad de efectuar las obras a ejecutar. Desde la institución religiosa se planteó el tema a la Comisión Mixta de la que también forma parte el Gobierno de Castilla-La Mancha y que está posibilitando numerosas obras de restauración y adecentamiento del patrimonio eclesialístico en la co-

La ermita de la Bienvenida, objeto de rehabilitación contra la humedad

munidad. Por tanto, las obras se ejecutarán conforme a los fondos destinados a la citada comisión, de acuerdo al proyecto sobre el que ya trabajan los servicios técnicos municipales, puestos a disposición de este menester por el Consistorio almodovareño.

El proyecto, cuyo coste se determinará en función de las acciones concretas a realizar, pretende corregir el hundimiento de un tramo de alero y parte de la cubierta, así como el deterioro de la coronación del muro en el faldón situado hacia el oeste, en un tramo de dos metros; el referido

faldón está bastante sucio, con falta de recorrido y limpieza. Asimismo, las boquillas de este faldón y otros se encuentran deterioradas vacías de mortero, así como tejas movidas por anidación de aves.

También se ha percibido que un contrafuerte de la fachada este junto a la zona de acceso está roto, hasta el punto de que penetra agua por la coronación del muro, así como una fisura vertical. Se ha detectado otra fisura en el encuentro de los muros este y sur. El falso techo en la zona perimetral a encuen-

tros del muro de la zona sur, está desprendido por movimientos de su estructura.

Se corregirán además los parámetros de las fachadas oriental y occidental de la nave principal, que están muy deteriorados por la falta de mortero de agarre y a través del cual atraviesan las humedades. En ciertos tramos se ha "recebado" con mortero de cemento con fuerte dosificación y sin ningún tratamiento algo que también se ha de rehabilitar.

En cuanto a la cubierta, salvo en los daños referidos que

se repararán, se encuentra en buen estado. Subsanaos estos aspectos, cabe una rehabilitación y recuperación de la bóveda existente cuyo estado debe verificarse, así como los paramentos de mampostería mixta y sillares.

Bien de Interés Cultural

Este edificio religioso ubicado en la pedanía almodovareña es propiedad del Obispado de Ciudad Real, está declarado como Bien de Interés Cultural como Ermita de la Bienvenida del siglo XVI y actualmente se enclava dentro del área del Parque Natural del Valle de Alcudia y Sierra Madrona y próximo al yacimiento arqueológico romano de Sisa-pa.

Estructuralmente está formado por materiales en sus contrafuertes y esquinas de encuentro de muros, de sillares basálticos, provenientes de las antiguas edificaciones romanas de la zona arqueológica. Está formada por zona de altar en forma cuadrangular, con cubierta a cuatro aguas, sustentada por la bóveda que se ubica al noreste y prolongación de nave central hacia el sur, con cubierta a tres aguas. Al parecer, la estructura de la cubierta está formada por bóveda de medio punto.



Finaliza un intenso ciclo festivo en Almodóvar

Redacción

Con el canto de los Mayos se iniciaba un intenso ciclo festivo en Almodóvar del Campo, que arrancó con romerías el domingo 1 de mayo en el término municipal y que ha concluido el día 15, con la procesión de San Isidro, teniendo como punto álgido la celebración del patrón e hijo ilustre de la localidad, San Juan de Avila, el 10 de mayo.

El domingo 1 de mayo los almodovareños dieron vida a la ro-

mería en honor a Santa Brígida, en lo alto del cerro adyacente a la población y hasta el cual se desplazaron cientos de personas, entre vecinos y visitantes.

Allí acompañaron a la santa en los actos religiosos que tuvieron lugar en su honor desde el mediodía, con misa y procesión en la que la imagen rodeó su ermita, escoltada por ramas de árbol cargadas con rosquillas bendecidas. El resto de la jornada campestre se disfrutó en compañía de fami-

liares y amigos, en torno a una comida manchega.

Para garantizar la seguridad de todas las personas, el Ayuntamiento volvió a coordinar un amplio contingente integrado por efectivos de la Policía Local, la Guardia Civil y vigilancia privada, en el que destacó la presencia de efectivos de Cruz Roja de Almodóvar del Campo y sus medios sanitarios.

Y en la cercana pedanía de Tirteafuera se desarrolló una de las romerías y procesiones más particulares de la Península, dado que el cauce del río del mismo nombre es lugar de encuentro de las imágenes de San José y de la Virgen del Rosario, que previamente se desplazaron en procesión desde su localidad de culto, Villamayor de Calatrava.

El momento del encuentro

fue intensamente vivido por los romeros, que a pesar del paso de los años no dejan de sorprenderse al ver ambas imágenes portadas por fervorosos fieles introducidos en las aguas del río Tirteafuera, independientemente de la altura del cauce.

A continuación se desplazaron hasta la histórica iglesia de Santa Catalina, donde hubo ceremonia religiosa. Y el resto de la jornada se disfrutó también en el campo en hermandad de la aldea de Tirteafuera y de Villamayor, así como de los visitantes que este día se desplazan desde diversos puntos del país.

También el primer día de mayo son muchos los vecinos almodovareños que se trasladaron hasta el Cerro de El Cabezo, en la localidad jienense de Andújar, para participar activamente en la ro-

mería que se celebra en honor a la Virgen de la Cabeza. Esa misma semana su Hermandad almodovareña ofrecía un triduo y sacaba en procesión a la imagen.

Por otro lado, el 10 de mayo se celebró el día de uno de los patronos de Almodóvar del Campo, San Juan de Avila, con misa y procesión. Previamente tuvo lugar una novena en su honor organizada por la Hermandad de San Juan de Avila y San Juan Bautista de la Concepción, y ya por la tarde dio inicio la procesión con la imagen del santo.

Finalmente, la localidad celebró también San Isidro, de la mano de los agricultores y miembros de la Cooperativa 'Virgen del Carmen', quienes el 15 de mayo trasladaron en procesión la imagen de su patrón desde la Parroquia hasta la ermita.